

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

AÑO XXVII.—Número 8.975.

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 pesetas en toda España. Extranjero, 2'25 pesetas.

Palma, Sábado 21 de Febrero de 1920.

REDACCION Y ADMINISTRACION San Bartolomé 32 - Teléfono n.º 6

DEL MOMENTO

## El problema de la vivienda

Leemos en un periódico de la Península que el problema de la vivienda se ha declarado en la ciudad de Vigo en proporciones alarmantes. Este mismo problema está llamando hondamente la atención general en muchas otras poblaciones. Y hasta en Palma misma, la cuestión de la vivienda, la cuestión de encontrar con relativa facilidad una casa desahogada como sucedía antes, empieza a preocupar al vecindario.

Todo el mundo puede recordar que hace algunos años, el vecino que deseaba trasladar su domicilio encontraba fácilmente nueva vivienda. Hoy, esa facilidad ha desaparecido. Las calles ya no ostentan, como antes, aquellos cartelones blancos que, en ciertas épocas del año, en verano principalmente, salpicaban puertas, ventanas y balcones. Todo ello ha desaparecido. El vecino que haya de trasladarse de habitación tropieza con grandes obstáculos para hacerlo. Casa que se desaloja está ya muy de antemano comprometida para un nuevo alquiler. Antes sobraban viviendas y hacían falta inquilinos. Hoy sobran los inquilinos y escasean las habitaciones.

Estamos, pues, frente a frente de un problema de solución difícilísima y, al mismo tiempo, inaplazable.

Las causas que han motivado este que podemos llamar *conflicto local* son muchas y diversas; entre ellas podemos señalar, como muy eficientes, la baja que se ha experimentado en el ramo de construcción, la afluencia de familias extranjeras que, terminada la Guerra, se alejan de sus países y buscan en tierra extraña una tranquilidad que no han podido gozar hace años, el desarrollo de la población y acumulación de vecinos del interior que no cesa un momento, el establecimiento de nuevos negocios, de nuevas entidades, de nuevas industrias, que van restando espacio a grandes porciones de edificación habitables.

Sobre todo ello, sobre este *conflicto local*, llamamos la atención, ahora; porque sospechamos que aquí irá agravándose de cada vez más, andando el tiempo. Vale más prevenir el mal que tener luego que lamentarlo.

Estas consideraciones se nos vienen espontáneamente a la pluma, recordando y considerando que dentro de poco tiempo habrán de comenzarse las obras de demolición de gran número de viviendas, para dejar libre el paso a la nueva y amplia vía que irá desde el Borne a la Plaza de Cort.

El gran número de vecinos que tendrán que desalojar sus actuales viviendas es una circunstancia que no puede ser despreciada, y que agravará seriamente el conflicto que se avecina.

No sabemos a quién dirigimos: si a los particulares y propietarios de casas, o si al Ayuntamiento. Por de pronto, el remedio que nos parece más práctico es impulsar la edificación, aumentar el número de viviendas. Pero ¿cómo? Eso es lo que debe estudiarse, con toda premura. La edificación, entre nosotros, es cosa que tira para largo; no es cosa de días y semanas, sino de meses y años.

Entre las muchas cuestiones verdaderamente serias que se ofrecen al nuevo Ayuntamiento, que ha de comenzar sus funciones el día 1.º del próximo Abril, no es la menos importante ésta, que estamos comentando, de la vivienda. Ahí tienen los nuevos concejales ancho campo donde ejercitar sus iniciativas y sus ansias de obrar, si las tienen. Si ponen mano en esta obra, y la consideran detenidamente, y llegan a resolverla con acierto, habrán prestado a nuestra ciudad un inmenso servicio.

Pero es que además de contribuir a que todos cuantos veigan a establecerse en Palmatengan casa donde instalarse habrán también que los vecinos actuales de ella dejen de vivir bajo la amenaza constante de subidas de alquileres que la superabundancia de la demanda con relación a la oferta trae consigo.

Nos dirigimos al Ayuntamiento, porque pasaron ya los tiempos en que la función de las Corporaciones oficiales estaba reducida a un corto número de cosas. Ca-

da día son más y más graves los asuntos a que esas Corporaciones tienen que atender, y más los problemas a que deben dar la debida y necesaria resolución.

Las leyes lo imponen y las necesidades así lo demandan. Pues bien, el problema de la vivienda es de los que requieren más inmediato examen y resolución; y por eso es que nosotros llamamos sobre él la atención de los ciudadanos que entran a formar parte de la Corporación municipal desde el 1.º de abril próximo.

CUENTOS DEL SABADO

## El origen de las medias

(Monólogo representable y pateable)

Habrán en escena una mesa con su correspondiente tapete. El tapete que no sea verde: este monólogo no es cosa de juego.

Sobre la mesa, una bandeja con dos copas de agua. Ahora, a los oradores les ponen dos copas en vez de una. De este modo, si tiran una de ellas al accionar, cosa frecuentísima, les queda la otra. Además, que con dos copas se anima cualquiera, y ustedes perdonen. Si el orador es de los que no beben durante el discurso, procuran dejarle una sola copa para que nadie diga que tiene dos copas de más. (Nuevos perdonos).

Por la derecha o por la izquierda, da lo mismo, entra en escena D. Braulio Cortés vestido de erudito. Decir esto no es decir nada disparate, puesto que todo el mundo sabe cómo visten los eruditos, sobre todo cuando van a dar una conferencia. Véase la clase: botas de elásticos (son los únicos pantalones que las usan), levitas cortas y respingadas, chalecos bastante cerrados, tirillas eclesiásticas y corbatas trepadoras; vamos, de esas corbatas que dejan muy por debajo al cuello de la americana y trepan por la tirilla como quien dice: «Señores, yo me voy».

Don Braulio, que frisa en los cincuenta octubres, es calvo, algo miopo y tiene una mela. Saluda al público, se acerca a la mesa un poco nerviosamente, metiéndose un poco por la ingle; saca unas cuartillas y las coloca sobre el tapete.

Estas cuartillas suelen ser lo que ellos llaman el hilo de la conferencia. Los conferenciantes que no llevan este hilo, ni ningún otro hilo, acaban, y esto sí que es raro, haciéndose un ovillo.

Don Braulio saca un pañuelo, se quita los lentes, los limpia; saca un reloj, distraídamente lo limpia también; tose, se tira de los faldones para no arrugárselos, vuelve a toser y dice, por fin, galeando un poco:

Señoras, señores y niños, si los hubiere en el local: Continuando mi serie de conferencias acerca de la historia del traje femenino, y estudiados ya el origen de la falda bajera, el nacimiento del tacon y la historia de la túnica, vamos hoy a examinar las medias. (Dirigiéndose a una cuantas señoras que, un poco azoradas, se tiran de las faldas para taparse.) No teman, yo soy corto de vista; quiero decir examinarlas desde su origen. Confieso, señoras, que este estudio no es nada sencillo, y declaro que es bastante difícil hablar de las medias sin meter la pata; pero confío en que el distinguido auditorio se hará cargo de esta dificultad y me escuchará con benevolencia. (Bebe agua, se atora, tose, se limpia y continúa).

¿Cuándo aparecieron las medias? ¿Qué pueblo las inventó? ¿Cuándo llegaron las medias a mayor altura? He aquí los tres puntos que abarcará mi disertación. Sólo he de de limitarme a estos tres, aunque comprendo, señoras mías, que las medias se prestan a más puntos. (Procura el actor decir esto entre paño y bola, no sea que le tiren algo).

La pierna al aire la han llevado tan sólo los pueblos primitivos y salvajes, y actualmente vosotras, distinguidas oyentes, porque esas telas de cebolla con las que creéis cubrir vuestras eburneidades ni son medias, ni siquiera quinceavas. Pero, en fin, yo no he venido aquí a censurar, sino a disertar, y continúo, no sin antes pedir mil perdonos por este inciso.

Las medias, señoras y señores, fueron inventadas por los medos, mejor dicho, por las medias.

Todos sabéis que la Media fue una gran región del Asia situada al sur de la Armenia y al oeste de la Partia. El país de los medos se dividía en dos grandes trozos: el del Norte, que se llamaba Media Atropatiana, y el del Sur, que llevaba el nombre de Gran Media. Ni que decir tiene, señores, que el mejor trozo, el más rico en fauna y en flores, era el que constituía la Media de abajo; por eso a la Media de abajo se le ha llamado, desde antes de Jesucristo, la Gran Media. (Si patean, debe el actor beber un poco de agua, para que se le quite el susto.) Los habitantes de la Media Atropatiana se denominaban simplemente medos; los de la Gran Media, que eran mucho más salvajes, se llamaban médicos. Hoy no quedan medos, por desgracia; en cambio, hay muchos médicos... por desgracia también.

Las medias del Norte, para rivalizar con las mujeres de Armenia, más civilizadas que ellas, pues nadie ignora que Armenia desempeñó un importante papel en la historia del mundo: aun se habla del papel de Armenia. (Mucho ojo).

Las medias del Norte, repito, viendo que sus vecinas se cubrían las piernas con vendajes y correas, idearon para achicarse a las pantorrillas una tela fina y de una sola pieza; tela que fabricaban con hilos de cáñamo salvaje o con lana de merino, según los casos, ostentando un color

to todo las segundas. Algunos historiadores afirman que ambas clases de medias fueron simultáneas; pero Estrabón asegura bajo su palabra de honor que la media cruda fue anterior a la media tostada. (Si el actor cree que lo van a matar, que no lo diga.)

Un sátira ilustre, el gran Icososkle I, dió a las medias su hechura actual, pues las convirtió, de tela ceñible, en tubo enfundado. En aquel entonces las medias no tenían plantilla y se sujetaban al pie por medio de una trabillita espartana, o sea de filamentos de esparto. Un siglo más tarde, Palasartundin VII, hijo de Mediön VIII, el arpista, obligó a todos los empleados que desempeñaban en su reino cargos inamovibles a que llevasen medias, y desde entonces datan, señores, las llamadas medias de plantillas.

Cuando los Partos se apoderaron de la Media, los habitantes de la Media del Sur, o lo que es lo mismo, los médicos, simpatizaron en seguida con los Partos; pero los medos, no. Las medias sobre todo tenían tal horror a los Partos, que obligaron a sus esposos a huir, y en menos de medio siglo se diseminaron por el mundo. Dos grandes familias de medos llegaron a Europa: la de Médicos y la de Medel. Los Médicos se trasladaron a Italia, y los Medel se establecieron, primero, en la Galia, y en Hispania más tarde, donde pusieron su tienda. (Vaya un reclamo!) Los galos acogieron a los medos (con grandes simpatías, y las mujeres galas de tal modo se entusiasmaron con la indumentaria de las medias, que se dedicaron a imitarlas y hasta cambiaron con ellas sus trajes, dándose el caso insólito de que las medias, para andar por casa, iban de galas, y en cambio, las galas hasta cuando iban al templo iban a la media.

Entonces, señores y señoras, se extendió por Europa el uso de las medias.

¡Ah! Pero cuando las medias llegaron a su verdadero apogeo; cuando lograron una altura jamás igualada; cuando el mundo, absorto, cantó un himno a su utilidad y a su belleza, fué en el siglo V. Con mucho énfasis. Si, señores: del siglo V al siglo XIV adquirieron las medias tal preponderancia, que todos los historiadores unánimemente, sin que entre ellos haya existido la más pequeña disparidad, han llamado a este glorioso lapso de tiempo la Edad Media. (Si no han empezado ya los estacazos, procure el actor guardarse el reloj y las cuartillas, porque van a empezar de un momento a otro.)

¿Qué edad, señoras y señores!... ¡Qué edad! Millones de Ligas y de Ligas secretas intentaron destruir la preponderancia de las medias; pero a cada nueva Liga resultaban ellas más firmes y más seguras.

En cambio, hoy, ¡ay!... ¿Qué queda de aquel esplendor? ¿Podrán llamarse medias a estas medias de ahora? ¡No! ¡Cien veces no!

¿Qué fué de las medias de lana?... ¿Qué de las medias lagartijeras?... ¿Qué de las medias de puntos?... Hoy no hay medias de puntos; hoy hay medias de carreras, y aunque los términos os parezcan antagónicos, de carreras a la hora... a la hora de estrenarlas.

Señoras: la media se va, se debilita, se transparenta, se evapora, se volatiliza. La media muere. Ya en París las grandes elegantes han prescindido de ellas y vosotras, ¡ay!... para demostrar que de esa muerte no tenéis la culpa, lleváis el traje muy corto, haciéndonos ver demasiado claramente que contra las medias no hay ya ligas. He dicho. (Vase por la derecha. Si se va sin ningún chichón, que sea enhorabuena.)

Pedro Muñoz Seca.

## PASATIEMPOS

Chascarrillos

Al salir un individuo de una casa de juego después de perder una crecida suma en el bacarrat se le pega una mendiga:

—Señorito, una limosna por amor de Dios. Que la pido con mucha necesidad; tengo ocho hijos.

—¿Ocho? pregunta obsesionado el jugador.

—Sí.

—Pues con ocho no se pide; se abate.

El doctor Kaan, polaco, dice que él ha descubierto un medio para devolver la vista a los ciegos.

—Yo no creo eso.

—Sí, hombre.

—Kaan, hombre, kann!

Unamuno ha hablado mal de Galdós, llamándole mediocre.

Don Miguel desde lo alto de su vanidad ataca al gran escritor por la gente se ríe, porque de lo que trata Unamuno es de atraer la atención sobre su persona.

Galdós es grande y ha muerto; Unamuno, es pequeño pero es un «vivo».

## Las Juntas de Defensa

Los presidentes de las Juntas continúan sus gestiones.

Barcelona 16.—La situación sigue sin variación ostensible. Los militares continúan manteniendo su actitud de los primeros días y afirmando que no cejarán en ella hasta que el general Milán del Rosch se haya posesionado de nuevo de la Capitania general de Cataluña. Siguen celebrándose diariamente reu-

niones en el Círculo del Ejército y de la Armada para cambiar impresiones.

Los presidentes de las Juntas centrales de Defensa de infantería, caballería, ingenieros y artillería continúan sus gestiones.

Ayer se reunieron para comunicarse el resultado de las conversaciones sostenidas con los jefes de sus respectivas Armas después del nuevo plazo conseguido de la guarnición de Barcelona, y el presidente de la Junta de ingenieros, señor Avilés, planteó el problema e si todos los presidentes contaban con la confianza de sus representados, a lo cual contestaron el presidente de la de infantería, señor Martínez Raposo; el de la de caballería, señor Giraldo, y el de la de artillería, señor Calsalduero, que no; pero que habían de entrevistarse nuevamente con sus compañeros para recabar de ellos un voto de confianza para resolver la cuestión de una manera armónica.

A las once de la noche volvieron a reunirse y en esta nueva reunión dijeron los presidentes de las Juntas de infantería y caballería y los jefes y oficiales de sus respectivas Armas de la guarnición de Barcelona les habían concedido el voto de confianza solicitado.

No pudo conseguirlo el presidente de la Junta de artillería, el cual se limitó a manifestar que sus representantes le habían dicho que se abstuviese de resolver nada sin consultárselo a ellos previamente y que ellos decidirían.

De manera que en estos momentos a pesar del viaje a Madrid de los delegados del arma de infantería, de cuya salida di cuenta en mi carta anterior, el presidente de la Junta del Arma de infantería señor Martínez Raposo, está autorizado por sus compañeros de Barcelona para continuar las gestiones emprendidas, por lo cual ha retirado la dimisión que había presentado y los presidentes de las de caballería e ingenieros también están autorizados para resolver la cuestión en nombre de sus representados de la manera que crean más conveniente.

Lo único que no sabe es si al conceder este voto de confianza, los jefes y oficiales de la guarnición de Barcelona han señalado a sus representantes una orientación determinada, como [por ejemplo: la necesidad de que vuelva a encargarse de la Capitania general el Sr. Milán del Bosch, o bien si les han dejado en completa libertad de acción,

Al ver los presidentes de las Armas de infantería, caballería e ingenieros que su compañero, el de artillería, no estaba facultado para buscar una solución, se dirigieron a los artilleros de Barcelona, rogándoles designasen una persona debidamente autorizada, con amplias atribuciones, para resolver el conflicto.

Esta tarde debían reunirse los presidentes con el delegado de los artilleros, pero éstos se han negado a nombrar a nadie, diciendo, según parece, que ellos entienden que no puede haber más que una solución.

Así está la cose. El general Weyler parece que ha manifestado a algunas personas que, ocurra lo que ocurra, él no se moverá de la Capitania general hasta que se le ordene el Gobierno.—Fernando Barangó Solís.

## Descubrimiento científico

La gripe y la encefalitis letárgica, curadas con el suero antipestoso

Los profesores de la Facultad de Medicina de París discuten desde hace tiempo con los doctores Folley y Paolo acerca de la gripe y la encefalitis letárgica.

Los primeros afirman, de un modo terminante, que no existen medios prácticos de curar estas dolencias.

El doctor Folley y el doctor Paolo contestan que ambas enfermedades son curables con el empleo del suero antipestoso, como lo demuestran todos los casos en que éste ha sido aplicado.

El propio doctor Folley declara que él era uno de esos casos.

Para estudiar el proceso de la gripe, este médico inoculó microbios recogidos en la sangre de los enfermos a varias ratas, una de las cuales le mordió en el dedo pulgar de la mano izquierda algún tiempo después.

Con motivo del accidente, el doctor comenzó a sentir las alteraciones propias de la gripe; debilidad de los sentidos, ataxia, pesadez en todos los miembros y anublamiento intelectual.

Entonces, él mismo se inyectó el suero antipestoso, y a poca las perturbaciones se atenuaron, hasta que desaparecieron por completo, y sobrevino la curación en rápidas etapas.

En vista de tan excelentes resultados, demostrativos del valor práctico de este sistema de tratamiento, lo empleó acto seguido en varios enfermos de gripe y de encefalitis, con éxito satisfactorio.

Hasta la fecha ha inoculado el suero antipestoso en 180 casos, siempre con idéntica eficacia.

Desde las primeras inyecciones—afirma el doctor Folley,—las perturbaciones subjetivas se aplacan, los fenómenos de agitación nerviosa no tardan en desaparecer, la tensión arterial, que era de seis a cuatro, pasa de quince a diez, y las pulsaciones recobran su amplitud y su ritmo normal. El periodista le preguntó:

—¿Son la gripe y la encefalitis modalidades de la peste, puesto que las curas con el suero antipestoso?

—De ningún modo—contestó el doctor Folley,—y puedo precisar que el microbio particular descubierto en nuestras investigaciones no es el microbio de Yersin. Si poseen las apariencias morfológicas carece de sus propiedades. Pero hoy debe reconocerse que un suero puede obrar eficazmente sobre un mismo grupo microbiano, y esta opinión se justifica en los casos de gripe tratados por el suero antipestoso.

El doctor Folley presentó la prueba tangible del valor de ese tratamiento en el salón de la Clínica de la Unión de los Sindicatos, en presencia de numerosas personas que acudieron a oír sus explicaciones.

En primer lugar, se hallaba una joven curada a fines del año último, luego un obrero ebanista, que testificó que su mujer, sumida en profundo sueño, despertóse a los veinticinco minutos de recibir las primeras inyecciones del suero antipestoso; un obrero, que declaró que su madre hallándose en la agonía, fué objeto del tratamiento, y cuarenta y ocho horas después entraba en franca convalecencia. Y así otros casos análogos.

El doctor Paolo tomó la palabra, y como conclusión de lo expuesto por su compañero, dijo:

—Hacemos constar sencillamente que poseemos un sistema y que este método produce resultados eficaces. Están en su derecho quienes quieren morirse con sujeción a todas las reglas de la Academia y se obstinan en desconocer las nuestras. De todos modos, como nos hallamos convencidos de su bondad, continuaremos empleándolas.

FOR TELEGAFO

## DESDE BARCELONA

Temporales en la región catalana

Barcelona 21 (3'15 m.)

El temporal desarrollado en la madrugada de hoy ha sido intensísimo. Las líneas ferreas con Francia quedaron interceptadas. El oleaje asotó con tal furia, que quedaron destruidas numerosas cabanas de pescadores en las barridas de Somorrostro y Pekin, quedando sin albergue unas seiscientas personas que fueron alojadas en los almacenes de la estación de Francia, cuidando el Ayuntamiento de su alimentación. Resultaron algunos heridos, pero ninguno de gravedad.

Las comunicaciones de Madrid han quedado muy deficientes, con las provincias del Norte interrumpidas, y con las islas Baleares dificultadas.

El oleaje abrió una brecha en el trozo de la escollera, frente a la dársena Morrot, habiéndose visto obligados a cambiar de fondeadero varios vapores que corrían peligrando.

El puerto quedó cerrado para los vapores que debían salir.

El vapor Mallorca que debía salir para Palma aplazó su salida para efectuarla hoy a las ocho y media de la noche.

En Badalona, las barcas de pesca que se hallaban en la orilla fueron arrastradas por las olas al centro del paseo de Martínez Campos.

Témese por la suerte que haya podido haber a varias embarcaciones que se hallan fuera del puerto.

El río Ter se ha desbordado aumentando su nivel en seis metros. Los daños que ha ocasionado el desbordamiento son considerables.

En Gerona quedó completamente inundado el paso de la Dehesa, habiéndose tomado precauciones por ir aumentando la inundación.

El tren correo de Francia se vió obligado a retroceder desde Hostalrich por amenazar peligro un puente de la línea.

El Gobernador a Madrid

El próximo domingo, probablemente marchará a Madrid el Gobernador civil.

Buena impresión.—Weyler no irá a Madrid

De Capitania General se tienen buenas impresiones sobre la situación actual.

El Capitán General D. Valeriano Weyler no irá por ahora a Madrid.

Una agresión

En el café del Teatro Nuevo se hallaba tomando café un individuo llamado Felipe Pérez, cuando desde fuera le hicieron un disparo, huyendo los agresores.

El herido se halla grave.

La Trasméditerránea y la Casa Ansaldo

Acerea de la unión de las compañías navieras Trasméditerránea y Ansaldo, se ha publicado una nota diciendo que no se trata de una fusión de ambas compañías sino de un consorcio entre ambas para explotar los astilleros de Valencia y los talleres de Barcelona, para la construcción de buques. Cada casa, aportará para este negocio veinte millones.

El campeón de agedrez

El campeón cubano de agedrez señor Capablanca jugó en el Círculo Eucestre un partido simultáneo contra 32 tableros. Ganó la partida en 27 tableros, perdió en tres e hizo tablas en dos.—Oliver.

## EL PRACTICON

El mejor y más útil tratado completo de cocina por

DON ANGEL MUÑOZ

TEATRO LÍRICO.

Lunes 1.º y 2.º episodio de

# El hombre de hierro

POR EL POPULAR DUNCAN

## INFORMACION

### Los vapores correos

A causa del temporal en el mar, no ha llegado hoy el vapor «Rey Jaime I.»

En La Islaña, se nos ha manifestado que llegará mañana.

El vapor «Rey Jaime II» ha llegado esta mañana a Valencia, sin novedad, de cuyo puerto saldrá esta misma tarde.

El «Ciudadela» saldrá esta tarde para el puerto de su nombre.

El vapor «Ciudad de Palma», saldrá uno de los días próximos para Barcelona, con objeto de entrar en dique y sufrir recorrido de fondos.

Mientras duren estos trabajos, se encargará del itinerario Palma-Cabrera, el vapor «Islaño» que llegará a Palma, entre mañana y pasado.

El «Islaño», aprovechando los días de estancia, será objeto de ligera reparación y recorrido de fondos.

El vapor «Bellver» debe salir a las cinco de esta tarde para Barcelona.

### La mala calidad del pan

Convocados por el señor Barceló y Caimari se reunieron anoche en el despacho de la Alcaldía, comisiones de almacenistas, panaderos y molineros, para tratar de las causas de la mala calidad del pan elaborado con harina de trigo intervenido, de la mayor parte de éste a juzgar por las continuas quejas que había recibido la Alcaldía.

Después de detenida deliberación entre los reunidos, se dedujo que podía proceder aquella de haber llegado una buena porción de aquel trigo, algún tanto averiado lo que ha perjudicado algo la calidad de la harina por él producida. Además de esta causa pudo producirse también por defecto de la moliitura debido a no estar en condiciones algunos molinos.

En vista de esto el Alcalde advirtió a los encargados de recibir la harina de los molinos que debían rechazarla si no venía en condiciones y si notasen mala fé lo anunciaran a la Alcaldía, quien impondrá los debidos correctivos.

### La lluvia ha sido general y beneficiosa

Durante casi todo el día de ayer, estuvo cayendo sobre nuestra ciudad persistente llovizna que, en ocasiones, se convirtió en lluvia copiosa.

Ráfagas de viento frío se dejaban sentir, dando la impresión de un crudo día invernal.

El agua caída ayer y parte de la noche ha sido copiosa.

De los pueblos recibimos esta mañana noticias que comunican haber sido la lluvia muy general en toda la Isla.

Como es muy natural, ello ha producido por doquiera la más viva satisfacción.

El agua caída ha sido beneficiosísima para el campo. Los sembrados, que en algunas comarcas sufrían mucho a consecuencia de la sequía, se reanimarán de seguro y es muy probable que lleguen a rendir la cosecha que en un principio se auguraba.

La impresión dominante de la gente del interior, con la cual hemos hablado esta mañana, es la de que el agua caída había producido muchos beneficios.

### Verduras y hortalizas

Próximamente convocados por el concejal don Miguel Trián se ha reunido esta mañana la Comisión reguladora del precio de las verduras y hortalizas en la Plaza de Abastos habiendo asistido los vocales señor Comas, Delegado en dicho mercado, los hortelanos señores Cañellas, Verger y Ferrá y el Secretario señor Sabater.

Después de detenido estudio respecto a los precios actuales se ha acordado señalar los siguientes:

Coliflores grandes, 0'30 pesetas, una; id. medianas, 0'15 id.; id. pequeñas, 0'05 idem.

Lechugas grandes, 0'10 id.; id. pequeñas, 0'05 id.

Escarolas grandes, 0'10, una; id. pequeñas, 0'05 id.

Espinacas grandes, 0'10, una; id. pequeñas, 0'05 id.

Rábanos grandes, 0'05, uno; id. pequeños, 0'10, manojos.

Zanahorias, 0'05, id.

Perejil grande, 0'10, manojos; id. pequeño, 0'05, id.

Cebollas, 0'05, 4 y hojas perejil.

Acelgas, 0'05, manojos.

Repollitos grandes, 0'15, una; id. pequeños, 0'10, id.

Coles, 0'25, una.

Patata valenciana, 0'40, kg.

Id. temprana, 0'45, id.

Quisantes, 0'30, libra de 400 gramos.

Habas tiernas, 0'25, id.

A nosotros nos parecen muy justos y acertados los precios que anteceden y muy laudables los propósitos de la comisión que los ha dictado, pero francamente debemos decir que no tenemos ninguna confianza en que se cumplan estas disposiciones y creemos que todo quedará en buenos propósitos.

Estamos ya hartos de ver que las comisiones dictan tasas y que estas no se

cumplan y por lo tanto no tenemos fé en ella mientras no se tomen otras medidas.

Sin ir más lejos vemos que en la nueva tasa se señala el precio de 10 céntimos para las lechugas grandes y hoy mismo no se expendían a menos de 20 a 25 céntimos.

Lo repetimos, mientras no se tomen enérgicas medidas huelgan esas tasas, y que no se dé la culpa a los compradores pues ya es de todos sabido que la persona que acude al repeso en son de queja luego no encuentra mercancía ni cara ni barata, aparte de tener que sufrir los improperios de las vendedoras, que parece gozan de amplia inmunidad, ya que no hay un guardia o un vigilante que las ataje en sus desmanes.

### Notas del Carnet

DE VIAJE

Ayer llegaron procedente de Alicante el oficial de Correos, don Andrés Martí, el comerciante don Jaime Enseñat, el capitán de Infantería don José Borrero y el propietario don Antonio Nadal.

### RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—La Catedral de San Pedro en Antequera y Sta. Leonor, virgen.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en Santa Teresa en honor del Purísimo Corazón de María: Exposición a las seis; a las diez y media Misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad, costeada por el Roperio del Niño Jesús dedicada a su Divino Patrono, con sermón por el Rdo. D. Andrés Servera, presbítero.

OTRAS FUNCIONES.—En los Capuchinos, empiezan los ejercicios Espirituales.

En Montesión, a las siete y media, misa de Comunión mensual para los Congregantes del Pilar; a las once Instrucción Catequística durante una misa; por la tarde a las cuatro reunión de Coadyutores del Sagrado Corazón, y a las cinco de Celadoras y Presidentas; a las seis Vía Crucis y Rosario; a las siete y media plática preparatoria de los ejercicios Espirituales a las Madres Cristianas.

En el Socorro, a las ocho, misa de Comunión general para las señoras asociadas a los Talleres de Caridad de Santa Rita de Casia, y para los Cofrades y Cinturados de Ntra. Sra. de la Consolación, con cánticos eucarísticos y plática por el Rdo. P. Director; por la tarde a las seis y media, Rosario, exposición del Santísimo, plática por el reverendo P. José Bastarrica, Coronilla cantada procesión y Salve cantada. Al terminar la función el Rdo. P. Superior dará la absolución general a los Terciarios y Cinturados de Ntra. Sra. de la Consolación.

En San Francisco, a las ocho, misa de Comunión general para los Terciarios; por la tarde a las cuatro exposición del Santísimo, Rosario rezado en sufragio de los Hermanos difuntos, procesión para la reunión mensual de los Terciarios, sermón eucarístico por el reverendo P. Antonio Mojer, T. O. R., adoración de las Llagas de Ntro. Sr. Jesucristo, reserva y ejercicio del Vía Crucis. Después serán admitidos a la profesión los Terciarios que hayan cumplido un año de noviciado.

VISITA.—A Ntra. Sra. de la Cueva Santa en Sta. Clara.

### De Teatros

Principal

Para mañana domingo se anuncia un programa de cine realmente extraordinario.

Se proyectarán las dos jornadas, o sean siete partes, de la magnífica película artística *El proceso Clemenceau*, una de las obras maestras de la Casa Cesar Film, y el mayor éxito de la eminente actriz Francisca Bertini.

En dicha película luce esta artista magníficas toaletas, y además se presentan sorprendentes fotografías y efectos de luz.

Las sesiones empezarán mañana a las cuatro de la tarde.

Lírico

Por no haber llegado el vapor de Barcelona no podrán debutar esta noche los números anunciados y se celebrarán solamente sesiones de cine.

Mañana domingo se celebrarán sesiones de cuatro tarde a once y media noche.

Debutarán en dichas sesiones la notable pareja de bailes acrobáticos *Yetta and Manet* y la notable canzonetista Laura Dominguez, alternando con dichas atracciones un escogido programa de cine.

Para el lunes se anuncia el comienzo de la sensacional serie en 15 episodios marca Witagraph, *El hombre de hierro*, cuyo protagonista corre a cargo del intrépido y popular William Duncan que tantos éxitos lleva obtenidos en las películas de series.

Le acompañan en el desempeño de esta película los populares artistas Edith Johnson, *Pañales y Colmar*.

La cinta viene precedida de gran fama por su asunto en extremo interesante.

El lunes se estrenarán los episodios 1.º y 2.º.

### Sobre el cierre de espectáculos

Confirmando la noticia que adelantamos anoche, esta mañana el representan-

te de la Sociedad de Autores D. Lorenzo Bosch ha recibido un telegrama de la Gerencia anunciándole que ha sido aplazado hasta nueva orden el cierre de espectáculos públicos.

Ello obedece a que parece que van por buen camino las negociaciones entabladas con el ministro acerca de la aplicación de los nuevos impuestos.

### Deportivas

Foot-ball

A causa del mal tiempo reinante, tuvo que suspenderse el partido anunciado y hoy por las trazas que lleva, tampoco podrá celebrarse.

Estamos de mala pata, lo peor sería que mañana domingo la lluvia desbaratase el importantísimo partido concertado con una selección de extraordinarios equipos, que la afición podría admirar.

A causa del temporal no pudo la marinería desembarcar.

La expectación despertada con motivo de estos partidos aplazados es enorme, y el desfile de socios por el local en buenas noticias es constante.

El incansable teniente de Artillería don Eduardo Medrano, proyecta organizar un equipo militar seleccionado entre los distintos jugadores pertenecientes a los cuerpos de la guarnición.

Si el tiempo abonanza se verán estupendos partidos jamás presenciados en Palma. Pues hay que considerar que en otras visitas que han realizado las escuadras no contaba Palma con un campo reglamentario, donde pudieran desarrollarse el juego a que están acostumbrados.

Excursionismo

Por el mal estado de la carretera, la C. L. ha suspendido la excursión proyectada al Arenal.

Nos consuela que esta agua la necesitaba el campo, pues nos empezaba a amenazar una sequía de terribles consecuencias, según está hoy el problema difícil de la vida.

### GACETILLAS

Importación. El vapor «Bellver» correo de Alicante, fué portador en su viaje de ayer de unas 300 toneladas de carga, entre ella mucha harina, salvado, maíz, productos químicos y farmacéuticos y farderia general.

Junta General. Hemos recibido las siguientes líneas:

«El próximo domingo 22 del actual la asociación de practicantes de farmacia, a las once de la mañana, celebrará Junta general al objeto de dar cuenta de una comunicación del gremio de farmacéuticos sobre la resolución recaída en el recurso de don Pedro Perera Llompert, y tratar de la jornada de ocho horas.

Dada la importancia del asunto se recomienda la puntual asistencia de todos los asociados.»

El tabaco del «Lylle». Sabemos que la aprehensión del tabaco del vaporcito francés «Lylle» efectuada por una escampavía de la Comandancia, ha sido declarada buena presa.

Incorporación de reclutas. Ayer se incorporaron a filas los reclutas del último reemplazo.

Los reclutas se presentaron por la mañana en el cuartel del Carmen.

Al mediodía se les dió libertad, y por la tarde volvieron al cuartel, donde fueron reconocidos.

Después se les dió permiso nuevamente para ir a sus casas.

Este permiso durará hasta el próximo miércoles, día en que deberán presentarse nuevamente para ser destinados a cuerpo.

Banco Catalán. En la información que publicamos anoche respecto a la instalación del Banco Catalán en Baleares, decíamos que el cuenta correntista podía obtener un interés del 4 p. cuando debíamos decir del 7 p.

Valga la aclaración.

### Subasta voluntaria

El día 4 de Marzo próximo y de 11 a 11 y media en el despacho del abogado D. Tomás Muntaner, Concepción 27, se subastarán por separado y por medio de pujas a la llana, adjudicándose al mejor postor, si su postura acomoda, o es aceptable, las siguientes fincas pertenecientes a la herencia de D. José Homar y Colom (a) Comasema.

1.º La casa taberna y Hostal con todos sus agregados denominada «Hostal de Can Comasema» situada en esta ciudad y junto las Enramadas.

2.º La casa número 22 de la calle de Rullan del Hostal de n. Cañellas, suburbio de esta ciudad.

3.º Otra casa y cochera de la calle de la Beata, 20 y Vileta en la villa de Esporlas.

La documentación relativa de estas fincas estará de manifiesto en el despacho del abogado Sr. Muntaner todos los días laborables de 10 a 11.

Si se verificara la venta se otorgará en el acto escritura privada del contrato y el rematante pagará en aquel mismo acto el 25 por 100 del precio; y si el día que se fije en la misma escritura privada no compareciera ante el Notario que también se designará a firmar la correspondiente escritura pública y pagar en aquel acto el remanente del precio, perderá en beneficio de los vendedores y sin derecho a reintegro el 25 por 100 que hubiese pagado.

## AUTOMÓVILES MAXWELL

Entrega inmediata Torpedos 5 plazas los más resistentes, sólidos y económicos. Agentes RAMON Y CAÑELLAS, Lonjeta 25, Teléfono 324.

Automóviles de alquiler y motosidecars a precios económicos

## Castell y Massot

Sto. Domingo 4 a 10 Palma

Exclusivo depósito de las acreditadas máquinas coser y calcaeta WERTHEIM de los magníficos pianos BERSTEIN WOLF y de la célebre máquina americana para escribir POST. Accesorios para dichas máquinas y Música en general. VENTA A PLAZOS

### LA ESCUADRA INGLESA EN PALMA

## Ejercicios de hidroaviones y submarinos en la bahía

Las fuertes ráfagas de viento y el duro oleaje que ha reinado esta noche llenaron la intranquilidad a los jefes de la escuadra.

Esta mañana a las cinco, ha variado la situación climatológica; el viento ha rolado al NO. calmándose el mar y alejando ambas circunstancias el temor de que se produjera alguna avería, por garreo de las anclas de alguno de los buques fondeados.

Anoche, a cosa de las ocho, vinieron a tierra algunos vaporitos y falúas auxiliares para trabajos de aprovisionamiento. Al intentar el regreso, no pudieron hacerlo, ya que la impetuosidad del viento no les permitió ir adelante.

Los tripulantes de estos buques en número de 27 personas, no tuvieron más remedio que quedar en tierra, pernoctando en «La Alhambra» y «Gran Hotel».

Esta mañana a las siete han regresado a sus unidades.

Las operaciones de aprovisionamiento, han adquirido gran intensidad durante la mañana de hoy.

En la Consigns, había reunidos y dispuestos para el embarque, unos 150 corderos muertos, 140 sacos de hortalizas variadas, 60 sacos de patatas y crecidísima partida de sacos de zanahorias.

Se ha dicho que la citada provisión solo constituirá algo más de la mitad de lo que debe embarcarse hoy.

Ayer a causa del temporal reinante, seguramente, no llegó ninguno de los buques que tenían anunciada su venida.

Esta mañana a cosa de las ocho, ha llegado a Palma fondeando en el centro de la escuadra por la parte exterior, el superdragón «Queen Elizabeth», que como es sabido, conduce al Almirante en jefe, Sir Madden.

Convoyando al citado buque han llegado el destructor «Nessese», de 3000 toneladas, y un submarino de 1200.

El «Queen Elisabeth», desplaza 32.000 toneladas, tiene máquinas turbinas sistema Parsens, con suficiencia para andar a razón de 22 millas por hora.

Monta 16 cañones de 305 centímetros y gran cantidad de artillería ligera para defensa contra los submarinos.

El Almirante Sir Lewenson poco tiempo después de su llegada a Palma ha saltado a tierra, yendo a visitar a las autoridades.

En la visita, al señor Gobernador, que por cierto ha sido efectuosísima, se ha convenido, que, nuestra primera autoridad civil, en vez de ir a los acorazados hoy para devolver la visita, lo haga mañana, ya que es posible que el estado del mar sea mejor.

Así se ha convenido y el Gobernador tendrá, a las once, una falúa del buque almirante que le esperará en los embarcaderos de la Consigna.

Para el próximo lunes, se anuncia la llegada de cuatro grandes acorazados, según las noticias que se afirma ha recibido hoy el Cónsul inglés Mr. Webber.

También se anuncia para el próximo lunes, si el tiempo es bueno, la salida para Alcudia de los trece buques, que según el itinerario trazado a la escuadra, al salir de sus bases, debían ir allí.

En la visita que esta mañana ha llevado a cabo, el Almirante Sir Charles Madden, al Gobernador Civil, le ha manifestado, que, correspondiendo a los deseos del público de Palma, la sección de hidroaviones, realizaría importantes pruebas de aviación.

Para ello, se solicitará permiso al Comandante de Marina y Capitán general y caso de que sea concedido, (que es de esperar, con toda seguridad que lo sea) el primer día de tiempo favorable, se realizarán las pruebas de referencia, las que desde luego, serán anunciadas con antelación, para que los habitantes de Mallorca puedan presenciárselas.

Ha añadido el citado Almirante, que la escuela realizará grandes maniobras, las que sólo serán visibles del público, en parte, por la necesidad que tienen determinadas unidades de operar en aguas muy distantes de la bahía.

Los submarinos, especialmente, maniobrarán a grandes distancias, y a grandes profundidades, por lo que, yendo sólo en embarcación en las inmediaciones del sitio en que operen, podrán apreciarse sus movimientos e inmersiones.

Se procurará sin embargo, que estas operaciones tengan lugar todo lo más cerca de Palma posible.

Harán también los buques de la escuadra, ejercicios con sus reflectores, por la noche.

De modo que los jefes se proponen ofrecer un recuerdo agradable de la estancia de la flota inglesa en Palma.

Con el mayor gusto adelantamos esta noticia a nuestros lectores. Como pueden ver, el señor Almirante de la escuadra ha acogido, con una deferencia que es proverbial en la Real Marina de Inglaterra, el ruego que le dirigimos en nuestro saludo de ayer.

Al vecindario de Palma se le ofrecerá ocasión de presenciar uno de los espectá-

culos más emocionantes que cabe imaginar.

Nuevamente consignamos nuestra invitación a las autoridades y principales entidades recreativas de Palma, a que organicen algún acto en honor de los marinos británicos en justa correspondencia a la deferente atención que el señor Almirante ha tenido en vez de nuestro público.

La marinería ha empezado hoy a saltar a tierra.

Saldrán unos dos mil individuos cada día, los cuales estarán vigilados además de, por las autoridades locales, por una sección de policía de marina, mandada por un jefe, la cual, se alojará en las oficinas de policía, (con nuestro personal) y en los bajos del Gobierno civil.

Para ello, se ha solicitado del señor Gobernador el correspondiente permiso, a lo que no ha tenido inconveniente nuestra primera autoridad civil en acceder, al objeto de que quede garantido por completo el orden público.

Se ha señalado, también a los marinos ingleses varios centros de reunión en el interior de Palma.

El Almirante de la escuadra ha manifestado al señor Gobernador, que el público podrá visitar los buques, todos los días, desde la una y media de la tarde a las cinco de la misma.

Ha añadido, que sentía no poder poner falúas a disposición del público, por ser en esta ocasión indispensables para los servicios de transporte y aprovisionamiento de los buques.

El número de individuos que navegan a bordo de la escuadra es de unos 12.000.

Esta saldrá de Palma para la mar, el próximo día 2 de Marzo.

A las dos de la tarde, nos avisa el vigía de Porto-Pi que vienen en demanda del puerto, cuatro cruceros de guerra ingleses.

A las dos y media de la tarde quedaban fondeados con el resto de la escuadra.

Esta mañana el Almirante Madden ha visitado al Excmo. señor Capitán General.

Esperaban el Almirante, en los bajos del Palacio de la Almudaina, un piquete con bandera y música.

### Post cards with views of the Balearic Islands

Panoramas, Monuments, Dances, and popular types. By the piece or in collections of 10, 30 and 50 cards.

### Pocket Guide of Mallorca

José Tous, Cort 14 y 16 Bookseller in front of the Towall «Casa Consistorial»—Palma.

### Islaña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

Por disposición de la Junta de Gobierno se pone en conocimiento de los señores Accionistas que desde el lunes día 23 de 10 a 12, en las Oficinas de esta Sociedad, se abonará el dividendo correspondiente al ejercicio de 1919 a tenor de lo acordado en la Junta General ordinaria celebrada el día 17 del presente mes de Febrero.

Al efecto, los señores Accionistas deberán presentar los cupones señalados con el número diez y llenar las facturas impresas que desde esta fecha les serán facilitadas en la misma oficina.

Palma 20 de Febrero de 1920.—P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario, Antonio Pou.

### La Solidez

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad se convoca a los señores Accionistas a Junta General ordinaria que tendrá lugar el día 26 del actual a las 4 de la tarde en el local que ocupan sus oficinas en Söller a 18 Febrero de 1920. Juan Morell Roses, Secretario.

### Navajas Alemanas

Carlos Rader y Guillermo Hoppe PERFUMERIA ORIENTAL, Quint, n.º 1

### Banco Catalán

Se admiten solicitudes hasta el día 25 del mes corriente para las plazas de productores y cobradores. Dirigirse con inmejorables referencias al Director Regional L. Bosch, Casa España, 16, de 11 a 1 mañana.

### NAVAJAS GUILLERMO HOPPE

NUMEROS 7 Y 14

### Perfumería Inglesa

# Mas Telegramas

## ECOS VARIOS

### El Director de la Benemérita

Madrid 20 (2 t.)  
Ha regresado el Director de la Benemérita general Zubia, el cual celebró una conferencia con el ministro de la Guerra general Villalba.

### Nuestra misión militar en Londres

Ha llegado a Madrid el general García Moreno, presidente de la Comisión que se encuentra en Londres para la adquisición de material de guerra.

Conferenció extensamente con el ministro de la Guerra.

El general García Moreno regresará seguidamente a Londres.

La citada comisión permanecerá algunos días en Londres.

### El general Luque

En breve regresará a Madrid el general Luque que se encuentra en Hendaya con su familia.

### Continúa el temporal en Madrid

Continúa el temporal de lluvias en Madrid.

El río Manzanares viene crecidísimo habiéndose desbordado, y llevándose el puente de madera.

Por la noche Madrid quedó a medio oscuras.

La interrupción es debida al desbordamiento del Salto de Balarque.

Los establecimientos de comercio, casinos, cafés y teatros tuvieron que suspender la función y cerrar las puertas.

En el Ministerio de la Gobernación también se careció de alumbrado.

Han dejado de publicarse, por tal motivo, algunos periódicos.

Otros han salido esta mañana con grandísimo retraso.

## Del Extranjero

### Felicitación del Papa a Mr. Deschanel.

Madrid 20 (11 n.)

París.—El telegrama que el Papa ha dirigido al nuevo Presidente de la República francesa Mr. Deschanel dice: «No dudamos que la Divina Providencia reservará a nuestra acción presidencial la magnífica y gloriosa misión de levantar a Francia de sus ruinas morales y materiales y dar a nuestro país una paz religiosa que será el más importante factor para su resurgimiento.»

Imploramos las bendiciones divinas para Vd. y para Francia entera, a la que amamos como hija primogénita de la Iglesia.»

### S. M. el Rey de España irá a Ambres.

Bruselas.—S. M. el Rey D. Alfonso XIII irá en breve a Ambres en donde participará de los juegos olímpicos como tirador y jugador de polo.

### Un raid

Roma.—Los dos aviones pilotados por los tenientes Ferrari y Mafiero, que salieron el día 14 de febrero, para emprender el raid Roma-Tokio, han llegado a Smirna.

### Insignias a dos políticos

Madrid 20 (11'40 n.)

Lisboa.—El Gobierno portugués ha enviado las insignias de la Torre de España a los señores Dato y marqués de Lema.

### Los alemanes en el Eliseo

París.—Por primera vez después del armisticio asistió una representación alemana al palacio del Eliseo a cumplimentar al Presidente de la República.

### Las tarifas ferroviarias

Madrid 20 (2 t.)

A las 10'45 llegó el señor Allendesalazar a la Presidencia, después de despachar con S. M.

Después llegó el Sr. Bugallal.

Nada dijeron.

Seguidamente fueron llegando los jefes parlamentarios señores marqués de Figueroa, Dato, Alba, Villanueva, Senante, conde de Romanones, Alcalá Zamora, Lacierva, marqués de Alhucemas, Gasset y Cambó.

A las 11'30 se reunieron en el salón de los Consejos, asistiendo el ministro señor Ortúño.

A la reunión se ha convocado a los jefes de los grupos monárquicos y a los que más se han distinguido en la discusión de las tarifas ferroviarias.

Todos dijeron (que esperaban conocer la propuesta del Gobierno antes de hablar.

Durante la reunión llegó una comisión de ferroviarios.

La recibió el Sr. Ortúño quien les dijo que nada podía decirles, pues la resolución del Gobierno depende del resultado de la reunión que se celebraba.

Les citó para las tres de la tarde en el Congreso para comunicarle el acuerdo recaído.

A pesar de ello la comisión permanece en la Presidencia esperando la salida de los reunidos.

### Los ministros se reunieron

Los ministros se reunieron después de almorzar allí mismo, celebrando Consejo.

Y según dijo el señor Canals, después irán a las Cortes.

### Consejo

Madrid 20 (5'45 t.)

(Urgente)

El Consejo de Ministros duró cerca de una hora.

Los ministros al salir dijeron que iban a las Cortes y que en ellas daría cuenta de lo ocurrido.

Terminada la discusión de la totalidad

del proyecto de tarifas, lo retiraron y se modificó.

### A la reunión de las minorías

En la reunión de los jefes de las minorías, éstos coincidieron en que se debían modificar las mejoras de personal.

Don Melquiades Alvarez protestó de que no se citara a la reunión a los representantes de las extremas izquierdas.

### Los ferroviarios entregan un documento

Madrid 20 (11'40 n.)

Una comisión de ferroviarios entregó al señor Allendesalazar un documento exponiéndole la necesidad de que se aprueben las tarifas, para que las compañías implanten la jornada de ocho horas y la mejora de sueldos.

### Fórmula de Cambó

El Sr. Cambó ha propuesto una fórmula consistente en que las compañías que disfruten de la elevación de las tarifas, se sometan a la Ley que declara que las líneas son revertibles al Estado, tomando los terceros partes del exceso de ingresos de las Compañías en relación con 1913.

—Pérdida. Ayer en el salón del «Cine Moderno» se extravió una cartera conteniendo documentos comerciales y un billete de 25 pesetas.

Se gratificará debidamente, tal que hubiese hallado la cartera y la entregue en esta Redacción.

## EN LAS CAMARAS

### SENADO

Madrid 20 (8 n.)

En la sesión del Senado de esta tarde el señor Garriga denuncia que el barón de Cervera ha cumplido con los deberes militares en España y que se considera disponible en Francia por haber nacido allí. Pide al Ministro de Estado que formule una reclamación.

El señor Rojo Villanova solicita recompensas para los elementos civiles que intervinieron en los sucesos de Zaragoza.

Se pone al debate el proyecto de Ley de utilidades.

El señor Ochando defiende la enmienda pidiendo que se debe gravar las clases pudientes y no los menesterosos.

Y se levanta la sesión.

### CONGRESO

Madrid 20 (8 n.)

En la sesión del Congreso de esta tarde se pone al debate el proyecto de tarifas ferroviarias.

El señor Allendesalazar referiré la reunión de las minorías, diciendo que después de discutirse la totalidad, se estudió las enmiendas y que se reformará el dictamen.

El señor Barcia dice que en la reunión se discrepó.

Intentasteis un acuerdo y fracasasteis. De ayer a hoy perdisteis la autoridad.

Habéis pretendido coaccionar al parlamento con una amenaza de huelga revolucionaria, cuando los obreros no la quieren.

El señor Allendesalazar dice que el dictamen no ha desaparecido.

El Gobierno jamás ha pretendido coaccionar al parlamento.

El señor Indalecio Prieto, dice, que amparó el proyecto la alta banca y lo propio que el banco azul, para realizar pingües negocios.

Velamos por el país y por esto haremos obstrucción al proyecto.

El señor Allendesalazar dice que el Gobierno cuenta con el apoyo de personas que le han prometido la aprobación de los presupuestos. La elevación de las tarifas ferroviarias para nosotros es secundaria.

El señor Indalecio Prieto.—Pues ponga inmediatamente al debate los presupuestos.

El señor Allendesalazar.—Se pondrán.

El señor Lacierva pronuncia un extenso discurso sobre el asunto.

Dice que este se debe resolver por el interés nacional. Nuestra solución es la siguiente: pedir a las compañías que a cambio de lo que solicitan celebren un concierto con el Estado a fin de que se pueda llegar a la nacionalización de los ferrocarriles.

Nos opondremos a la elevación de las tarifas.

Propone que el Estado realice una investigación en la contabilidad de las compañías comprobando el déficit y que se adelanten las cantidades necesarias.

El poder público no deber admitir imposiciones de nadie ni de las empresas ni de los obreros.

Y se levanta la sesión.

## Lotería Nacional

Lista completa, tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy y comunicada por telegrama por la Agencia FABRA.

Madrid 21.

### PREMIOS MAYORES

Primer premio de 150.000 ptas.

Ha correspondido al número

10.290

despachado en Oriado y San Sebastián.

Segundo premio de 70.000 ptas.

Ha correspondido al número

16.265

despachado en Tenerife.

Tercer premio de 30.000 ptas.

Ha correspondido al número

6.998

despachado en Madrid y Rentería.

Premios de 2.500 pesetas

Por aproximación al primer premio, los números 10.289 y 10.291.

### Premios de 2.000 pesetas

Por aproximación al segundo premio, los números 16.264 y 16.266.

### Premios de 1.200 pesetas

Por aproximación al tercer premio, los números 6.997 y 6.999.

### Premiados con 2.500 pesetas

20.660, 18.893, 11.429, 21.022, 9.839

27.388, 17.142, 812, 24.069, 20.755, 28.587

13.056, 11.344, 3.447 y 27.416.

### Premiados con 500 pesetas

#### DEONAS Y CENTENAS

016 039 064 085 099 110 120 127

193 209 247 248 260 269 275 280

298 313 315 324 388 400 492 585

596 647 682 692 693 696 704 727

763 768 821 847 857 862 863 864

872 913 914 917 917

#### MIL

011 044 101 145 147 157 167 197

242 252 306 308 310 334 341 342

391 410 445 455 479 481 485 503

522 556 567 635 652 668 689 709

725 749 812 857 867 886 897 920

923 934 954 985

#### DOJ MIL

024 035 081 085 097 117 118 191

217 222 226 229 234 274 297 344

383 392 405 406 148 460 473 508

569 575 582 586 589 603 619 656

698 718 738 754 777 791 795 797

803 946 947 969 987

#### TRES MIL

060 066 083 113 141 172 183 202

207 213 218 283 287 293 378 412

484 512 522 527 535 592 604 608

617 634 701 764 808 809 810 820

826 829 836 867 905 925 986

#### CUATRO MIL

018 078 085 092 094 100 113 124

168 175 234 262 283 321 324 339

345 357 361 363 388 399 400 431

493 499 559 566 584 606 611 649

657 660 705 731 810 811 813 823

831 883 893 989 990

#### CINCO MIL

003 015 056 084 093 110 121 199

220 226 251 273 297 304 328 329

359 361 392 421 494 594 553 574

192 196 604 658 706 727 731 764

773 815 861 869 852 395 948 967

992

#### SEIS MIL

002 021 033 113 139 165 167 171

193 194 236 249 259 266 285 377

412 457 487 496 517 542 545 570

609 617 670 671 698 704 736 755

775 778 789 813 855 876 877 878

916 927 963 971

#### SIETE MIL

007 049 068 075 103 121 142 177

187 193 194 199 254 279 391 410

414 470 490 536 544 576 599 602

658 662 695 701 732 737 747 849

915 916 922 997

#### OCHO MIL

014 019 087 124 154 180 211 219

229 353 370 404 418 498 520 523

528 575 588 607 643 649 710 754

798 813 828 850 855 870 893 894

916 923 992

#### NOVE MIL

003 006 054 084 095 119 145 155

233 242 249 293 346 380 400 449

473 474 516 555 578 656 688 694

709 716 765 807 809 857 889 892

899 901 926 929 934 977 978

#### DIEZ MIL

009 015 039 143 148 183 261 311

327 370 483 496 508 554 563 636

652 639 693 737 744 761 781 805

933 855 891 974 986 989

#### ONCE MIL

026 039 051 123 124 133 171 179

187 201 209 222 272 329 341 383

418 433 049 481 482 502 503 532

550 650 676 683 703 714 737 743

744 777 720 722 813 827 831 850

889 891 943 971 975 982 992

#### DOCE MIL

008 048 080 092 122 172 243 279

323 331 351 355 366 385 386 408

452 483 510 538 589 596 636 651

717 742 844 907 937 985

#### TRECE MIL

013 118 133 165 172 184 205 249

296 298 319 341 350 368 379 412

413 415 438 448 449 458 549 550

566 573 578 631 637 646 668 737

774 830 841 870 875 884 891 929

#### ATORCE MIL

015 034 092 104 115 183 224 216

249 259 287 306 325 335 336 345

380 429 481 482 486 492 507 543

549 554 556 592 646 691 709 746

756 759 805 823 834 837 880 894

948 959 992

#### QUINCE MIL

002 050 062 081 085 157 186 201

209 223 224 228 268 270 279 288

305 317 335 355 356 366 381 397

408 469 473 538

# GRANDES ALMACENES José

DE VIUDA DE IGNACIO FIGUEROA

**Extensas Novedades en Artículos propios para CUARESMA**

Chales

Crespones

Armures

Mantillas

Voiles

Eoaliens

Tules

Granites

Granadinas

**PRECIO FIJO. Ventas al contado.**

**Teléfono 217**

**NOTA.--Esta Casa no tiene Sucursales.**

## Reumáticos

**La Litina les es la salud!**

Es menester haber pasado por aquella tortura que son los reumas, para concebir el júbilo de los reumáticos cuando se ven libres del terrible mal. Por eso les aconsejamos como régimen de lo mejor que usen con regularidad

**LITHINÉS del D'GUSTIN**

gracias á los cuales obtendrán un agua mineral alcalina y litinada que empleada constantemente, les permitirá considerar con confianza lo porvenir.

Depos. gen. en España: Dalmau Oliveres,  
14, Paseo de la Industria, Barcelona.

Pesetas 1'50 la caja de 12 paquetes

Schindler y Behn en Cta.

**Sociedad Española OERL KON**

BARCELONA

CASPE, 54

TELEGS. OERLINK

MADRID

HURTAS, 11

Instalaciones Eléctricas y transportes de fuerza de cualquier potencia y tensión

**TURBOGENERADORES**

**Ferrocarriles y Tranvías Eléctricos**

Generadores, Transformadores, Motores, Puentes, Grúas, Toros de extracción, Perforadoras, Remschadoras, etc., etc.

Platería LA ESTRELLA  
PLATERIA, 36

Se compran toda clase de alhajas antiguas, platino y monedas de oro a buen precio. No vender sin visitar antes esta Casa.

**SE ALQUILA**

En San Serra de La Vinya, una casa reuniendo todas las comodidades de cuarto de baños, cochera, con o sin muebles.

Informarán, Santacilia 10, 2.º de doce a cuatro.

**NODRIZA**

De 22 años de edad y leche de 3 meses, desca criatura para criar en casa de los padres. P. ra informes en la fábrica de la calle de los Olmos, Madó Bet (lavander.).

**OFICIAL BARBERO**

Se necesita que sepa su obligación. en la Peluquería Vda. de Abraham, Constitución-76.

**EL PRIMER AMIGO DE LOS NIÑOS**

**Polvos antisépticos Calber**

Ideales para los escorbidos de los niños, y las irritaciones de su cutis. No tienen rival para las personas de cutis muy fino. Admirables para el cuerpo después del baño. Usados después de afeitarse refrescan, maravillosamente y evitan la infección. Hacen desaparecer el mal olor del sudor. Una vez usados los adoptará para toda la vida, y rechazará cualquier otra marca.



**JABÓN CALBER**

Es el complemento ideal de los Polvos. A base de miel y glicerina, es balsámico, refrescante, y de un perfume cuya fragancia es el de las flores más aromáticas. No hay mejor jabón que el

**JABÓN CALBER**



DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y PERFUMERIAS

**BLENORRAGIA (PURGACIONES)**

Por crónicas y rebeldes que sean se curan pronto y radicalmente con los

**Cachets del Doctor Soivré**

Se curará por sí solo, sin la consulta al guía del médico y nadie se exterrá de su enfermedad.

Basta tomar una caja para convencerse de ello. Venta en Barcelona: J. Viladot, Rambla de Cataluña, 38.—Venta en Palma de Mallorca: J. y J. J. Centro Farmacéutico Marina, 20 y principales farmacias de España, Portugal y América.

Imprenta de J. Teus, San Bartolomé, 31, Palma